

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe.
Id. de D. M. Mascaró. te de la suscripción por
Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores á 8 mars. por línea.
Los no suscriptores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

De El Telégrafo:

CONCLUYE LA

CRONOLOGÍA DE LA GUERRA DE ITALIA EN JUNIO DE 1859.

19 En Alemania se activa la movilización de seis cuerpos de ejército con motivo de la guerra de Italia. Los austriacos concentran en la línea del Mincio ciento cincuenta mil hombres, y aumentan las guarniciones de Peschiera, Mantua, Verona y Legnano. Aconsejan al Austria que haga la paz ya que tiene contra sí una potencia de primer orden, otra de segundo y toda la Italia; pero responde que aun no ha agotado sus recursos. El emperador de Austria Francisco José traslada su cuartel general á Villafranca, camino de Verona á Mantua. - 20 Los austriacos abandonan los puntos de Lonato y Castiglione, y los franco-sardos los ocupan junto con el de Monte Chiaro. Algunas tropas pontificias salidas de Roma entran en Perugia á viva fuerza y restablecen la autoridad del santo padre. - 21 - Los austriacos pasan el Mincio, y se atrincheran en sus riberas. Los franco-sardos siguen adelantándose contra ellos. - 22 Los franceses hacen investigaciones en el país por medio de globos aereostáticos, y sorprenden y arrollan un destacamento austriaco. Los piemonteses se adelantan hasta Peschiera. Mientras los dos imperios católicos se preparan para cubrir de cadáveres las riberas del Mincio, el príncipe Constantino, hermano del emperador de Rusia, recobra completamente en Constantinopla la influencia perdida en 1855, y se rie del occidente desatentado. - 23 - Napoleón III y Víctor Manuel recorren en una extensión de ocho horas la línea de su ejército frente al Min-

cio. El emperador de Austria hace lo mismo con el suyo en la opuesta ribera del mismo río. - 24 - Batalla de Solferino, ó de Cavriana entre el Chiesa y el Mincio, que dura desde las cuatro de la mañana hasta muy entrada la noche. Parece que los austriacos perdieron en ella diez mil hombres, los franceses cuatro mil, y los sardos mil quinientos. Los franceses dicen que en ella hicieron siete mil prisioneros y tomaron á los austriacos treinta cañones y tres banderas. Los austriacos afirman que ellos acometieron á los franco-sardos, que arrollaron con su derecha á los piemonteses y con su izquierda á los franceses acosándolos hasta el Chiesa; pero que en el centro sufrieron grandes pérdidas, y sobreviniendo una tormenta, y amenazando á su izquierda nuevas masas francesas, se replegaron ya entrada la noche. El emperador de Francia durmió en donde habia comido al mediodía el emperador de Austria. Este al día siguiente pasó el Mincio con su ejército, é hizo volar el puente de Goito. - 25 - Los austriacos se concentran á la otra parte del Mincio; Napoleón III sitúa su cuartel general en Cavriana, cerca de Solferino. - 26 - Los franco-sardos reorganizan su ejército, y envían órdenes para concentrar cincuenta mil hombres mas junto al Mincio. - 27 - Los sardos hacen un reconocimiento hacia Peschiera, y los franceses otro hacia Goito. El príncipe Napoleon recibe orden de acelerar su movimiento hacia el Pó con cuarenta mil hombres. Una escuadra francesa penetra en el Adriático llevando á bordo tropas de desembarco, y se dirige hacia Venecia. - 28 - Llegan proposiciones de paz al cuartel franco-

sardo, y no obtienen otra respuesta fuera de que antes de tratar de paz deben los franceses hallarse en Venecia y en una plaza de las del cuadrilátero. Los franceses pasan el Mincio, siguiendo á los austriacos en su retirada. - 29 - Los tirolese austriacos penetran en Val Ganónica é incendian una aldea. Los franceses y los piemonteses continúan pasando el Mincio y restableciendo los puentes destruidos por los austriacos. - 30 - Napoleón III, ya acreditado y temido como general en jefe, recorre la orilla del Mincio, ocupa la posición de Valeggio, y amenaza con doscientos mil hombres á los austriacos en el centro mismo del famoso cuadrilátero. * * *

J. Hospitaler.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Gaceta Militar:

Han empezado las hostilidades entre Buenos Aires y la Confederación Argentina. El Gobierno de Buenos Aires habia comprado cuatro vapores. El Brasil conservaba neutralidad y aumentaba en la Plata sus fuerzas navales.

— Dicen de Turin: «El Conde de Cavour, en su circular á los diplomáticos sardos en las Cortes extranjeras, dice que el objeto de la guerra es la independencia de Italia; que el equilibrio europeo no será turbado por la extensión territorial de una gran Potencia, tal cual la diplomacia lo habia querido formar en otro tiempo, precisamente, en el común interés de Italia y de Europa.

— Entre los muchos agraciados con la cruz de la Legion de Honor que figuran en el *Moniteur de l'Armée*,

llaman la atención el sargento Roque, que cuenta 23 años de servicios, 19 campañas y ninguna herida: el sargento Ludre, con 15 campañas, también ileso, y el capitán Mario, con 10; sin haber sido herido.

También ha sido agraciado el zuaivo Carrion, que tiene tres años de servicio y campañas, y tres heridas.

El fotógrafo Nadar se ha dirigido desde París al teatro de la guerra. El Gobierno francés le ha ofrecido una cantidad de 50,000 francos para que saque copias fotográficas aéreas. Nadar, que es un aeronauta tan intrépido como hábil fotógrafo, armará su máquina en un globo y sacará copias instantáneas de los movimientos austriacos; de modo que si el ensayo obtiene buen éxito, está destinado a prestar importantes servicios.

—Desde el palacio de Saint Cloud hasta la casa más humilde, de los colegios, de los hospicios, de todos los establecimientos públicos, de todos los sitios donde hay mujeres ó niños que puedan disponer libremente de algún tiempo, se están recibiendo remesas de hilas y de trapos para los hospitales de sangre. El acopio de esos preciosos materiales podría ser todavía mayor, dice un periódico, si se hiciera saber al público que las hilas de algodón son tan provechosas, ya que no preferibles á las de hilo, por más que una antigua preocupación atribuya á las primeras una propiedad inflamatoria que están muy lejos de tener, puesto que el algodón en rama es uno de los más eficaces remedios contra las quemaduras. Afirma un Cirujano del grande Ejército que el haberse principiado á mirar como perjudiciales las hilas de algodón, no fué sino á consecuencia de una de las pequeñas travesuras que el primer imperio puso en juego contra el comercio inglés.

—Una correspondencia de Viena anuncia que el gobierno napolitano se verá cuanto antes arrastrado á seguir el movimiento general de la Italia contra el Austria. Cartas recibidas igualmente de Viena dicen que el gobierno austriaco acaba de enviar otras cien piezas de artillería á Italia. El cuerpo de ingenieros militares situado en Krems y en Klosterneuburgo, ha recibido al mismo tiempo la orden de pasar al teatro de la guerra.

INGLATERRA.—El *Times* no halla

razonable en estos momentos la intervención militar y política que Prusia pretende ejercer en los negocios de Italia.

El Tribunal correccional de Liverpool se ha ocupado estos últimos días de la acusación hecha contra el Capitán de la *Luisa Braginton*, M. Lesley, sobre arresto ilegal de los señores Benjamin Vicuña Mac-Kenna, Manuel Mata, Guillermo Mata y Angel Costello Galeo, proscritos políticos de Chile, donde ejercían los dos primeros la profesión de periodistas, y los otros dos eran miembros de la Asamblea representativa. En 8 de marzo el Gobierno los mandó deportar á bordo del referido buque, y el Capitán se ve ahora acusado de haber prestado su buque, un buque inglés, para prisión á cuenta de un Gobierno extranjero.

Después de un detenido examen, el expediente ha sido remitido al Tribunal superior; pero se le han admitido fianzas al acusado para ser puesto provisionalmente en libertad.

Esta sumaria promueve una interesante cuestión de derecho internacional.

Otro raro suceso ha llamado también durante estos últimos días la atención de los habitantes de Liverpool. Una hermosa joven irlandesa, llamada Curran, sentó plaza en el regimiento número 16 de carabineros. La habilidad con que había procurado disfrazarse no le valió para ocultar su sexo. No faltaron ojos perspicaces que al través del traje masculino penetraron la verdad é invalidaron aquel acto, al cual la joven confesó haber sido llevada para no separarse de un hermano, soldado del mismo regimiento.

PRUSIA.—Mañana, dicen de Berlín con fecha del 24, principiarán las conferencias militares entre la Prusia y los Estados alemanes; los comisarios delegados por parte de Baviera y Hannover hace ya días que se encuentran en esta ciudad. En estas conferencias se tratará de ponerse de acuerdo por lo tocante á las posiciones de los cuerpos mistos: cuando todo estará arreglado la Dieta sancionará formalmente las disposiciones que se hayan tomado.

No es Francfort el centro de la Alemania, es Berlín. Por esa razón se aumentan las probabilidades del soste-

nimiento de la paz por parte de la Prusia: la localización de la guerra es un hecho posible.

La Prusia, sigue diciendo el correspondiente que comunica las anteriores noticias al Norte, no interviene en Italia; os lo repito: no se aislará de la Inglaterra ni de la Rusia. La movilización no debe confundirse con la guerra; es por el contrario un medio para restablecer la paz cuando la guerra habrá despejado los obstáculos que se oponen á las negociaciones.

Es casi seguro que el Presidente del Consejo de Ministros, Principe de Hohenzollern pasará dentro de poco á Dusseldorf á ponerse al frente de su cuerpo de Ejército, siendo reemplazado en la Presidencia del Consejo mientras se halle ausente por M. d'Anerwald. También parece igualmente cierto que el venerable Ministro del interior, el Doctor Flottwell hará dimisión de su cartera y volverá á encargarse de su puesto de Presidente superior de regencia de la provincia de Brandeburgo.

—El Ejército prusiano puesto recientemente en pie de guerra se compone de 145,000 hombres de infantería, 22,700 caballos y 792 cañones. La movilización de seis cuerpos de Ejército lo aumenta con 70 mil hombres infantes y 13,800 ginetes, y con un tren de equipaje de 3,942 carros.

BADEN, *Carlsruhe*. — S. A. R. el gran Duque de Baden, dirigió, con fecha 21 del pasado, una orden del día, que termina con las siguientes palabras:

«No ha llegado aun el tiempo de la paz y el reposo, y podemos tener que imponernos grandes sacrificios y pruebas todavía más penosas que las que hemos sufrido. Estad por consiguiente siempre prontos á responder á mi llamamiento y á combatir bajo mi bandera, como valientes alemanes por el honor de la patria.»

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

GACETILLA.

A la una y media de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor de guerra, *Lepanto* procedente de Barcelona conduciendo los presidiarios que según dijimos el martes había en aquella ciudad destinados á esta isla.

POZOS ARTESIANOS. -- Se ha abierto uno en la fábrica de Calafiguera encontrándose á unos 150 palmos de profundidad abundantes aguas, que se cree irán en aumen tan luego como estará entubado, pues de este modo se evitarán las filtraciones.

La perfacion ha sido hecha por un hijo de estidad que ya habia practicado algunas otr en la Argelia.

Parece q una persona en extraño amante de la agricultura trata de utilizar los conocimientos prácticos de este operario, perforando algus terrenos de sus propiedades en buscae aguas para regadío.

Daremos ceta de los resultados que deseamos seafelices, para que otros propietarios imite un ejemplo tan digno de elogio.

Hospitaler.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Eique emperador. S. Camilo de la noble familia de Lelis, bien conocido en Italia, nació en 1550 en un lugar del obispado de Chieti, provincia d Abruzzo citerior, y murió en 1614 despues de haber fundado el orden de clérigos reconocid con el nombre de agonizantes, cuya obligacion es asistir á los enfermos hasta en tiempo de este.

ULTOS.

CORTE DE MAA. -- Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rato en la iglesia parroquial de Santa María.

En la del Carme á 7 de la tarde se cantarán Completas solemnen honor la festividad dedicha Virgen.

Mañana en la propia iglesia, á las 10 se cantará misa mayor á tida orquesta, bajo la direccio del muy inteligente M. de Caplla D. Benito Andren Pbro. y P. eficiado de la Parroquia de Santa María, y sermon que dirá D. Francisco Orfila Pbro. y Custos de San Francisco. Por la tarde á las 4 se cantarán Vísperas sobones despues se hará la Procesion con acompañamiento de orquesta.

Santo de mañana.

El Triunfo de la Santa Cruz y Ntra. Señora del Carmen.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 4 h. y 44 m. y se pone á las 7 h. y 27 m.

La luna sale á las 7 y 34 m. de la T. y se pone á las 4 y 38 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 14 de julio de 1859.

Servicio para el 15.

Gefe de dia: D. Francisco Quintela y Gil, comandante graduado capitán del regimiento infanteria de Burgos n.º 36. -- Parada, los cuerpos de la guarnicion. -- Hospital, Figueras. -- El Comandante gra-

duado Sargento Mayor interino. -- José Ansaldo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados.

De Palma en 4 dias laud esp. Ebro de 58 t., pat. Jaime Pons, con 7 trip., 15 pas, vino, aceite y otros efectos.

La Alcante en 11 dias laud esp. Joven Dionia de 75 t., pat. Vicente Morell, con 6 trip. 4 pas. y harina.

De Vendrell en 4 dias laud esp. Carmencit de 19 t., pat. Francisco Romeu, con 7 trip. y vino.

De ídem en 3 dias laud esp. Estrella de 19 t., pc. Ramon Soler, con 6 trip. y vino.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Rentas y Contribuciones del Partido de Menorca.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadore, la subasta de 250 cajones vacíos que se anunció el dia 7 de Junio próximo pasado para el 20 del mismo mes, queda señalado el dia 18 del querige para celebrarse dicho acto erel despacho del Sr. Sub-

dar añadir esos elogios el de la firmeza y perseverancia en sus principios; no quiero yo, Milord, entrar con est motivo en una discusion inútil. Ya se sabe lo que hale ser e vos; yo lo sé: permitidme sin embargo que llece el finesto ascendiente que tienen Augur Mac-Aulay y V. S. sobre mi noble amigo, el infeliz Allan, á quien arrastra á su perdicion la natural impetuosidad d su hermano.

Está echada la suerte para todos nosotros, replicó Alan en tono melancólico. La mano de hierro del destino graba sobre nuestra frente el decreto de nuestra fortuna, próspera ó adversa, antes que nosotros podamos mover un dedo para evitarlo. Si no fuera así, ¿cómo distinguiríamos lo futuro entre los oscuros presagios ue le persiguen y rodean dia y noche? No nos cansemos solo prevemos lo que forzosamente há de suceder.

Iba á responder sir Duncan Campbell y á entablar una disputa acerca del punto mas oscuro y disputado e la metafisica, cuando se abrió la puerta y vieron entrar en el aposento á Anita Lyle con el arpa en la mano. Brillaba en su mirar la soltura de una montañesa escocesa. Como en los primeros años de su niñez habia tenido la mayor intimidación con el hidalgo Mac-Aulay en su hermano, con lord Menteith y con otros señores jóvenes que venian frecuentemente al castillo de Darnlinvarach, no tenia aquella timidez tan natural en las jóvenes que han sido educadas entre las personas de su sexo. El traje de Anita era antiguo, porque las modas se introducen rara vez en las ásperas montañas de Escocia, sñndoles aun mas difícil penetrar en los castillos, casi exclusivamente habitados por hombres cuya sola ocupacion es la caza ó la guerra; pero á pesar de eso, vestia

Ya sabrá el perilla gobernarse en el mundo, dijo sir Miles.

Si, respondió Aurr, con tal que escape de las manos de Mac Callumre tan fácilmente como de las nuestras.

¿Creeis, dijo el iglés, que no respetará en su persona el derecho de getes y la leyes de la guerra?

No mas de lo de yo respetaria una proclama del Parlamento de Escocia, replicó Mac-Aulay. Pero entremos; ya es tiempo que nos reunamos con la compañía.

CAPITULO X.

Lord Menteth y Allan Mac-Aulay habian conducido á sir Duncan Campbell á un aposento retirado, en donde le presentaron toda clase de refrescos. Sir Duncan recordó á este último una campaña, ó mas bien una especie de cacería que habian hecho juntos contra los hijos de la niebla, á quienes profesaban ambos odio irreconciliable, y en seguida fué poco á poco dirigiendo la conversacion al punto esencial, y empezó á hablar del objeto de su viaje.

Sentiria mucho, dijo, que amigos y vecinos que deberian auxiliarse mutuamente, volviesen las armas unos contra otros por una causa en que tenian tan poco in-

Gobernador de esta Isla, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria del referido Sr. Sub Gobernador y en esta Administracion de Rentas y Contribuciones.

Lo que se avisa al público para conocimiento de los licitadores; en el concepto de que no se admitirá postura menor de 4 reales cajon. — Mahon 12 de Julio de 1859. — El Administrador. — Manuel Lassalita.

AVISOS DE SOCIEDADES.

Sociedad de Socorros mutuos y Monte-Pio de Mahon.

La Junta directiva con auencia de la Autoridad convoca la general de señores socios para las 5 de la tarde del domingo próximo 17 del actual y en el salon de la escuela pública de esta ciudad, con el objeto de cumplimentar lo prescrito por los Estatutos y de tratar sobre la modificación de algunos de sus artículos. Mahon 14 de julio de 1859. — P. A de la J. — El Secretario, Francisco Jimenez.

ANUNCIOS.

BAÑOS DE MAR.

Se advierte á las señoras que desean tomar baños que todavía quedan algunas horas desocupadas particularmente de la mañana. Las casitas están situadas bajo la rímpa denominada del General.

IMPORTANTE.

Habiéndonos suplicado muchos caballeros que desearían también tomar baños en estas casitas, se ha determinado que puedan ir á bañarse desde las 10 de la mañana hasta las 4 de la tarde, quedando las restantes horas del día exclusivamente para las señoras. El precio de cada hora para los caballeros es de 2 rs. vn. Las papeletas se despachan en la calle del Moistin n.º 13 desde las 9 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

NODRIZA.

Se necesita una para amamantar en casa de sus padres. Calle de las Moreras n.º 24 informarán.

Para ALICANTE.
Saldrá á la mayor brevedad posible el pailebot Rita su capitán D. Matias Ruidavets admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha el mismo capitán, calle de San Jaime n.º 35.

Para BARCELONA.

Saldrá el día 19 del oriente la balandra Virgen del Capen, su capitán D. Jorge Pons, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha el mismo capitán, Plaza de la Arravalet.

La Redaccion de este periódico se ha trasladado á la Cuestada Ley n.º 24: las horas de oficina serán por la mañana de 8 á 1, y por la tarde en la presente época, de 7 á 10 en los días de corre, y de 7 á 9 en los demas días no festivos.

Los señores suscritores podrán acudir, en las horas de oficina, á consultar los periódicos que la redaccion recibe.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imprenta de D. Juan Fábregues y Pual, calle del Castillo n.º 39 - 40.

terés. ¿Qué importa á los jefes de los montañeses que venza el Rey ó el Parlamento? ¿no valdria mas dejarlos que allá se las hubiesen, sin tomar parte por ningun partido, aprovechándose los jefes de esta coyuntura para cimentar su propia autoridad, poniéndola al abrigo del partido dominante, cualquiera que fuese?

Hizo después presente á Allan Mac-Aulay que las medidas tomadas en el último tratado para establecer la paz entre los montañeses de Escocia, se dirigian de hecho contra el poder patriarcal e los jefes: citó en apoyo de sus razones el establecimiento de aquellos colonos que fueron á avecindarse en Lewis, como haciendo parte de un plan deliberado dirigido á introducir extranjeros entre las tribus celtas, destruyendo gradualmente sus antiguos usos, y despojándolos de la herencia de sus padres. — Y sin embargo, añadió dirigiéndose á Allan, únicamente para dar una autoridad despótica al Monarca que ha concebido semejantes designios, atizan tantos jefes montañeses la tea de la discordia, y están dispuestos á desenvainar la espada contra sus vecinos; sus aliados y sus antiguos compañeros de armas.

—Todas esas consideraciones, dijo Allan, debe dirigirlas el noble Ardenvolr al representante de nuestra familia: es verdad que yo soy hermano de Augur; mas como tal, solo soy el primero de sus visallos, y la primera obligacion que me impone el vínculo de la sangre, es dar á los demás el ejemplo de ciega obediencia á sus órdenes.

—La causa por otra parte es mucho mas general de lo que le parece á sir Duncan Campbell, dijo lord Menteith, á quien su patriótico ardor no le permitió guardar silencio en semejante ocasion: no tiene por objeto tal ó

tal tribu; tal ó tal colonia, los montañeses ó los habitantes de la tierra baja: se trata de saber si nos dejaremos gobernar por la autoridad ilimitada que se arnga una secta de hombres que bajo ningun respeto nos son superiores; en vez de someternos al gobierno natural del Príncipe contra quien se han alzado. En cuanto á los intereses particulares de los montañeses, continúo, os ruego, sir Duncan, que disimuleis mi franqueza; pero parece que la única ventaja que resultaria de la usurpacion actual, seria el engrandecimiento de una sola tribu, que ya destruye por su desmesurado poder el precioso equilibrio que aseguraria la independencia de todos los jefes de esas montañas.

Yo no responderé, Milord, dijo sir Duncan, porque conozco vuestras preocupaciones y porque sé que origen traen: sin embargo, permitidme os diga que estando al frente de una rama rival de la familia de Graham, una persona como el conde de Menteith hubiese debido, siguiendo el ejemplo de uno de sus mayores, desdenar la tutela bajo la cual se ha puesto, y correrle estar sumiso á las órdenes de un conde de Montros.

—En vano tratáis, sir Duncan, respondió con altaneria lord Menteith, de poner mi vanidad en oposicion á mis principios. ¿No fué el Rey quien dió á mis mayores esas distinciones y los títulos? ¿Cómo podria yo cometer la bajeza de invocar esas mismas distinciones para no pelear por la causa Real bajo las órdenes de un guertero que es mas digno que yo de ser general en jefe? ¿Quién preferirá la vil pasion de la envidia á la honra de servir bajo las órdenes del escocés mas valiente, mas generoso y leal?

—Es de sentir, dijo el anciano caballero, que no po